

AGENDA



DÉCEMBRE 2025

Samedi 6	18h00	Ste Marie	2 ^e DIM. DE L'AVENT
	10h00	St Nicolas	2 ^e DIM. DE L'AVENT FÊTE PATRONALE
Dimanche 7	17h30	St Adelphe	IMMACULÉE CONCEPTION FÊTÉE AVEC LES FAMILLES FÊTE DES LUMIÈRES
Samedi 13	18h00	St Christophe	
	9h30	Ste Barbe	
Dimanche 14	11h00	St Adelphe	3 ^e DIM. DE L'AVENT
Samedi 20	18h00	St Nicolas	
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 21	11h00	N.-D. des Mineurs	4 ^e DIM. DE L'AVENT
Mercredi 24	17h30	Léo Lagrange	MESSE DE NOËL DES FAMILLES
	23h30	Ste Barbe	VEILLÉE ET MESSE DE MINUIT
Jeudi 25	10h00	N.-D. des Mineurs	MESSE DU JOUR DE NOËL
Vendredi 26	10h00	N.-D. du Chêne	MESSE ST ETIENNE
Samedi 27	18h00	St Christophe	
	9h30	Ste Barbe	LA SAINTE FAMILLE
Dimanche 28	11h00	St Adelphe	

JANVIER 2026

Jeudi 1 ^{er}	10h00	N.-D. du Chêne	SAINTE MARIE MÈRE DE DIEU
Samedi 3	18h00	Ste Marie	ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR
Dimanche 4	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	N.-D. des Mineurs	
Samedi 10	18h00	St Nicolas	BAPTÈME DE JÉSUS
Dimanche 11	9h30	Ste Barbe	
	11h00	St Adelphe	
Samedi 17	18h00	Ste Marie	2 ^e DIM. DU TEMPS ORDINAIRE
Dimanche 18	10h00	Illzach St J-Baptiste	OFFICE UNITÉ DES CHRÉTIENS
	11h00	N.-D. des Mineurs	2 ^e DIM. DU TEMPS ORDINAIRE
Samedi 24	18h00	St Christophe	MESSE DES FAMILLES
Dimanche 25	9h30	Ste Barbe	
	11h00	St Adelphe	
Samedi 31	18h00	Ste Marie	

FÉVRIER 2026

Dimanche 1 ^{er}	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	N.-D. des Mineurs	
Lundi 2	10h00	N.-D. du Chêne	MESSE DE LA CHANDELEUR
Samedi 7	18h00	St Nicolas	
Dimanche 8	9h30	Ste Barbe	WEEK-END DE LA SANTÉ
	11h00	St Adelphe	
Samedi 14	18h00	St Christophe	
Dimanche 15	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	N.-D. des Mineurs	
Mercredi 18	10h00	St Christophe	CENDRES FAMILLES SANS EUCHARISTIE
	19h00	Ste Marie	CENDRES MESSE
Samedi 21	18h00	St Nicolas	
Dimanche 22	9h30	Ste Barbe	1 ^{er} DIM. CARÈME
	11h00	St Adelphe	
Samedi 28	18h00	Ste Marie	2 ^e DIM. CARÈME

MARS 2026

Dimanche 1 ^{er}	9h30	Ste Elisabeth	2 ^e DIM. CARÈME
	11h00	N.-D. des Mineurs	

TOUS LES DIMANCHES

10h45	Ste Elisabeth	MESSE AVEC LA COMMUNAUTÉ PORTUGAISE
11h	St Christophe	MESSE AVEC LA COMMUNAUTÉ POLONAISE

Le bulletin de la Communauté de Paroisses

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruefisheim

Ste Marie & St Christophe
Notre - Dame des Mineurs
Ste Barbe & St Adelphe
Ste Elisabeth & St Nicolas

Église catholique - Diocèse de Strasbourg

Responsable de la publication : Abbé Jonathan NOCK - ISSN : 3075 - 4259

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Lundi, mardi, mercredi et vendredi de 10h à 11h30 et de 16h à 18h
et le jeudi matin de 10h à 11h30.



Renseignements :
Maison de la Communauté
2 rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. : 03 89 52 63 14
E-mail : seldelaterre.wittenheim@outlook.fr



Scannez le QR Code ci-dessus pour retrouver toute la programmation de l'Avent 2025 et Noël.



Avent et Noël 2025 Réjouissances !

POUR TOUT ÂGE !

Ouverture de l'église Ste Barbe et visite de la crèche de 14h à 18h :

- Le dimanche 14 décembre
- Les dimanches 4-11-18-25 janvier
- Le dimanche 1^{er} février

Ouverture quotidienne de l'église et visite de la crèche pendant les vacances scolaires de 14h à 18h :

- Du dimanche 21 décembre au dimanche 4 janvier

Et sur rendez-vous au **06 47 77 26 99**.

Avent solidaire - Aide aux étudiants

Dans la continuité de notre soutien aux étudiants, par le biais cette année de l'association "Les Cigales" qui se chargera de la distribution, nous récoltons des dons pendant cette période qui nous mène à Noël, pour les étudiants dont le quotidien est précaire.

Nous voulons leur offrir un geste d'attention dans l'esprit des fêtes de Noël. Nous mettons à disposition, dans les églises et à la maison de la communauté Sel de la Terre, des boîtes pour récolter des douceurs qu'on aimerait recevoir à Noël et qu'ils ne reçoivent pas forcément.

Si vous souhaitez offrir un peu de bonheur et selon vos moyens, vous pouvez déposer quelque chose de la liste ci-dessous pour que brille dans les yeux de ceux qui le recevront, un peu de la lumière de Noël :

Tablette de chocolat ou ballotin, boîte de pralinés, pâtes de fruits, paquet de gâteaux, panier de fête confectionné avec des produits alimentaires.

Notre récolte ne doit pas contenir de produits périssables.

Merci pour votre générosité !

CARITAS Wittenheim - Collecte pour les plus démunis à la messe de Noël des familles

Lors cette messe nous sommes invités à apporter un don pour les familles les plus démunies : produit d'hygiène, d'entretien, change pour bébé, crayons de couleur, coloriages, livres (pensez aux ados)... Caritas se chargera de distribuer vos dons. (Pas de produit alimentaire - **UNIQUEMENT DES PRODUITS NEUFS**)



APRÈS-MIDI CINÉMA

"LA CITÉ DE LA JOIE", un film de Roland Joffé

Le film nous plonge en plein cœur d'un bidonville de Calcutta où un médecin américain, qui vient de débarquer, va côtoyer la misère des enfants des rues et des nombreux malades qui viennent se faire soigner dans un dispensaire. Très vite, il va être durement confronté à cette grande pauvreté, tout en contradiction avec l'opulence dans laquelle il avait l'habitude de vivre. Très beau film riche à tout point de vue. Une belle leçon d'humanité.

Rendez-vous le dimanche 18 janvier 2026 à 15h00

- Espace Roger Zimmermann
16 rue du Maréchal De Lattre de Tassigny – Wittenheim
- Inscription avant le 14 janvier au 06 24 48 99 28

Libre participation aux frais de projection (panier à la sortie)

Besoin de renfort...

Toutes les semaines, lors des messes dominicales, nous recevons les feuillets de chants ainsi que les feuillets « Au fil de la semaine » rassemblant toutes les informations indispensables concernant la vie de notre communauté. Mais nous sommes-nous déjà posé la question de qui s'occupe de préparer tout cela ?

Nous sommes trois : Christiane, Christophe et moi-même, qui tous les jeudis après-midi, à tour de rôle, venons faire les tirages de ces feuillets.

Mais voilà nous prenons de l'âge. Je vais moi-même vers mes 86 ans. Nous recherchons des personnes pour renforcer l'équipe et poursuivre ce service

d'impression semaine après semaine.
Alors si vous souhaitez nous aider et si vous êtes disponible un jeudi après-midi par mois, cette mission est pour vous.

N'hésitez pas à venir nous rencontrer à la maison de la communauté : nous vous accueillerons avec joie et répondrons à toutes les questions que vous nous posez.



Léon

ÉDITO

Noël : Jésus est né pour toi !

En as-tu conscience ?

TOI :

homme, femme, jeune, enfant, marié, veuf, célibataire, en bonne santé, malade, riche, pauvre, insouciant, désespéré, prisonnier, aveugle, bien loti, opprimé, grand de ce monde, petit,

Vincent, David, Hamza, Léo, Isabelle, Rachel, Malika, Mia, habitant de Wittenheim, Kingersheim, Ruelisheim !

Même si elle n'est pas la plus grande fête chrétienne (la plus grande étant Pâques - les premiers chrétiens jusqu'au IVème n'ont pas célébré Noël), Noël est à huis clos.

Certes, chaque année, beaucoup l'attendent, parfois frénétiquement, comme un temps suspendu, un rêve tout éveillé, la « magie de Noël » opérant son charme.

Mais en janvier, après l'Epiphanie, le rêve est fini et ce que l'on croit être Noël est remis en boîte pour l'année suivante. Le monde alors réapparaît inchangé, tel qu'il est : clair-obscur, mystérieux, dramatique.

C'est précisément au milieu de **ce monde**, à Bethléem, qu'il y a un peu plus de deux mille ans, une jeune fille juive, Marie, accompagnée de son époux, Joseph, donna naissance à Jésus. Tous les deux savent que cet enfant n'est pas le fruit de leur union charnelle mais



l'inouï venu d'en haut : **Dieu fait homme... par amour pour tous les Hommes, par amour pour toi !**

C'est ainsi que Dieu a choisi d'aimer **ce monde**, de t'aimer toi mortel ! Lui le Tout-Puissant, le Très-Haut, s'est fait petit, faible, lui l'immortel s'est fait mortel pour que tu aies part gratuitement à sa Vie. Voilà le sens profond et véritable, le « nulle autre pareille » de la fête de Noël ! Bouleversant !

Il y a bien un avant et un après Jésus Christ sur nos frises chronologiques mais surtout dans l'histoire de celui qui l'accueille.

**Qui que tu sois !
Où que tu sois !
Quoi que tu aies fait !
JÉSUS EST NÉ POUR TOI !**

Riche temps de l'Avent et JOYEUX NOËL !

Abbé Jonathan, votre curé

La crèche dans nos maisons et familles

Plusieurs fois, nous entendons dire à la messe ou dans une homélie du dimanche, surtout à l'approche de la fête de Noël, que Jésus a choisi de naître au sein d'une famille pour venir au monde. Il était Dieu, et il l'est vraiment, et pouvant choisir un autre moyen, dans sa toute-puissance, il a choisi la famille.

En outre, de tous les êtres qui ont existé et existeront, il a choisi Joseph et Marie comme membres. Et les choix de Jésus ne sont pas dus au hasard. Ils ont un sens et une finalité, ils possèdent une profondeur que seul un cœur humble qui cherche à rencontrer la Vérité et connaître l'Amour peut reconnaître.



Jésus nous a montré la signification de la vie de famille, pour que nous la percevions, que nous la vivions dans notre cœur, que nous la désirions profondément et que nous l'imitions avec nos défauts et nos vertus, nos exploits et nos limites, limites que nous ne pouvons surmonter qu'avec sa grâce.

Cette merveilleuse famille s'est constituée autour d'une petite mangeoire, tout le monde leur fermant les portes, personne ne voulant les laisser passer.

Une mangeoire est un lieu où le bétail mange. Probablement, un endroit sale, peut-être même sombre, froid. Pour Dieu, il n'y a pas besoin de grand luxe pour établir sa demeure. La même chose arrive dans nos coeurs, dans nos familles. Jésus ne

cherche pas des familles de porcelaine, des maisons synthétiques, des sourires vides. Jésus cherche des coeurs doux, des familles avec des coeurs humbles, des êtres petits, nécessiteux et silencieux, pour les habiter et accomplir de grandes œuvres d'amour avec eux et en eux.

Vivre Noël, ce ne sont pas seulement les beaux moments et les bons repas, même s'ils sont importants, mais c'est surtout donner chair l'esprit de la Nativité. Commencer à monter une crèche implique un travail d'équipe, très familial, où chacun a un rôle essentiel.

La crèche dans nos maisons invite à l'amour et à la prière pour notre propre famille mais aussi pour toutes les familles en difficulté. Avoir une crèche à la maison nous rappelle que nous sommes témoins de l'amour de Dieu et que nous attendons toujours de Dieu son amour.

Dans ce monde agité et bruyant, la crèche offre un autre enseignement de vie : elle nous rappelle l'importance de nous arrêter, de faire silence pour pouvoir s'ouvrir au mystère d'un Dieu qui « s'est fait pauvre pour que nous devenions riches par sa pauvreté. » (2 Cor 8, 9)

« Le cœur parle au cœur. »

Bon temps devant votre crèche !

Abbé Francisco

A Noël, fête de la Nativité du Christ, une crèche oui... mais pourquoi un sapin ?



La catéchèse, tout au long de l'histoire de l'Église, a pris bien des formes. Au Moyen Âge, on avait pour habitude, entre le XI^e et le XV^e siècle, de jouer des « mystères » (genre théâtral représentant des épisodes de l'Histoire Sainte, destiné à un large public, complétant l'enseignement des bas-reliefs et des vitraux) sur le

parvis des cathédrales et des églises. Le 24 décembre, la veille de la Nativité, l'Église célébrait la mémoire liturgique d'Adam et d'Ève. Des mystères mettant en scène le jardin d'Eden étaient ainsi joués dont l'élément central était un arbre, un sapin dans notre contrée, sur lequel étaient accrochées de petites pommes rouges. Pommes non mentionnées dans le livre de la Genèse mais dont le rapprochement avec le « fruit défendu » proviendrait de Saint Augustin qui avait fait usage d'une subtilité de la langue latine pour rendre plus concret le récit, pomme et mal s'exprimant

de la même façon (« malum ») mais se prononçant différemment. Le public pouvait ainsi voir Adam et Ève manger une de ces pommes et commettre ainsi le premier péché. Mais heureusement, Dieu n'a pas abandonné l'Homme à son sort et a promis aussitôt la venue d'un sauveur. Pour le montrer, le sapin était alors décoré de banderoles portant des textes prophétiques, par exemple : « *Un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David.* » (Isaïe 11, 1). Le sauveur qui vient sera le Pain de Vie. Des hosties non consacrées, appelées oublié, étaient aussi en ce sens

fixées aux branches du sapin. Le mystère une fois joué, le sapin restait en place dans les églises où il était visible le lendemain, jour de Noël.

Ainsi est née la tradition de l'Arbre de Noël qui nous est si chère. La pratique de le dresser dans les maisons est historiquement attestée dès 1521 à Sélestat, ville qui peut se glorifier à juste titre d'en être le berceau.

Abbé Jonathan aidé d'une recherche de feu l'abbé Joseph LOEB

LA VIE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

Les écluses du ciel se sont ouvertes...



« Je garde un souvenir inoubliable de ce pèlerinage au Mont Sainte-Odile, où j'ai vécu une expérience profonde de la présence de Dieu en moi et autour de moi. (...) J'ai compris l'importance de la foi et de la prière. Je suis reconnaissante pour cette expérience qui m'a rapprochée de Dieu et m'a donné la force de continuer mon chemin. » **C.S.**

« En tant que membres de la Communauté, nous avons ressenti une grande amitié, une communion entre nous. » **G.&P. N.**

« Ce pèlerinage était pour moi un temps de grâce ! Il m'a permis de faire une relecture de ma vie, de voir où je peux m'améliorer pour vivre l'enseignement de Jésus. » **MB.E.**

« Ce week-end au Mont Sainte-Odile a été pour moi « un temps à l'écart » avec deux enseignements très forts qui m'ont permis de revoir le sens profond de l'indulgence, deux temps forts qu'étaient l'adoration du Saint-Sacrement et la réconciliation, sans oublier les temps de partage avec une bonne table et une chambre confortable pour le repos de la nuit. » **MT.&D. J.**



« Jésus a roulé la pierre de mon « tombeau » comme il l'a fait pour Lazare, il m'a délivré des bandelettes du péché qui m'entraînent et m'empêchent d'être vivante pour avancer sur le chemin que le Seigneur me demande de suivre. Il a ôté le linceul qui me voilait la face afin que comme Odile, mes yeux s'ouvrent pour voir la vie éternelle que Dieu veut me faire vivre. » **C.L.**

« Je n'ai pas l'habitude des pèlerinages (...) Installé dans le bus, regardant une dernière fois mon smartphone mis en mode avion, j'y trouvais un SMS de mon épouse : « Reviens avec une auréole plus grande ! » ponctué d'un émoticône assorti (...) J'ai regardé, émerveillé, le paysage défiler, la luminosité exceptionnelle baigner la plaine d'Alsace et les contreforts vosgiens. C'était comme si je découvrais pour la première fois ce pays que pourtant je croyais connaître (...) Ce pèlerinage au Mont Sainte-Odile, je le résumerais ainsi : rien ne s'est passé comme attendu, mais c'était formidable ! » **B.K.**

« Je suis heureuse d'avoir participé à ce pèlerinage. Le déroulement de ces deux jours me convenait parfaitement et nos prêtres nous ont accompagnés et guidés avec beaucoup d'attention et d'enthousiasme. » **C.R.**

« Je remercie Dieu pour toutes les personnes rencontrées. Je me suis sentie portée par le groupe et par toutes les personnes que j'ai croisées avec lesquelles j'ai parlé. » **AM. S.**

« Et la descente à la Source qui rendit la vue à Sainte Odile, dans cette cathédrale de verdure ! Nous avons nous aussi trempé nos vies dans l'Eau Vive de ta source, toi, la Sainte. Elle nous a purifiés et nous a rendu la vue. (...) J'ai reçu une pluie de grâces ! » **B.S.**



« Nous l'avons attendu avec impatience et un grand désir dans le cœur, ce pèlerinage jubilaire paroissial, et notre espérance n'a pas été déçue ! Ce fut une belle expérience personnelle et communautaire. Un chemin nouveau s'est ouvert devant nous ! » **P.&M. F.**

Témoignages : partage d'Évangile

J'ai fait la connaissance du groupe de Partage d'Évangile en 2019 après avoir lu un article dans le 7info. J'ai été accueillie dans la bienveillance et j'y ai tout de suite trouvé ma place.

Accompagnés par un prêtre, nous nous retrouvons entre frères et sœurs tous les lundis soirs pour lire l'Évangile du dimanche à venir. Nous écoutons et accueillons la Parole puis nous échangeons librement sur la façon dont elle nous parle dans notre vie. Ces rencontres me permettent de mieux comprendre les Écritures, de vivre un moment fort en communauté et de faire grandir et fortifier ma foi. L'Esprit Saint qui nous enseigne, continue son œuvre dans notre cœur après le partage.



Claude

Pour moi le Partage d'Évangile est d'abord une rencontre fraternelle autour de la parole de Dieu, notamment l'Évangile. Lire le texte ensemble, puis le méditer avec tout ce qu'il renvoie à chacun, m'aide à approfondir ma foi. Et ceci grâce aux différents témoignages de chacun du comment l'Évangile agit dans leur vie de chaque jour. Et enfin, les textes me deviennent moins abstraits, mais sont mon GPS sur mon chemin de vie.

Bernadette

Cela fait maintenant un peu plus d'un an que je me retrouve les lundis pour le partage d'Évangile. Se rencontrer comme cela en petit groupe me rappelle toujours le verset dans Mt 18, 20 : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. » C'est donc pour moi encore une opportunité d'être auprès de Jésus avec mes frères et sœurs en Christ. J'aime pouvoir creuser la Parole de Dieu, plonger dans la vie du Christ, méditer sa Parole et, de cette manière, regarder ma vie à la lumière de sa Parole et approfondir ma foi. Le partage permet aussi de se laisser enseigner par l'expérience de l'autre. C'est quelque chose de très riche qui me fait réaliser comment chacun parcourt son chemin avec Jésus, mais avec le même esprit de communion.

Alexandre

INFORMATIONS

INVITATION

Spéciale confirmés

Vendredi 5 décembre - 19H

Partage autour du thème choisi puis pizza

Vendredi 23 janvier - 19H

Partage autour du thème choisi puis pizza

**Lieu : maison de la communauté
2 rue du Bourg - 68270 WITTENHEIM**

Participation au repas : 2 euros

Pour confirmer ta présence et pour tous renseignements :
Père Francisco ROJAS : 07 49 37 09 13- frojasburguez@gmail.com



Invitation à la fête des lumières - Immaculée Conception

Dimanche 7 décembre 2025

Rendez-vous à 17h30

à l'église St Adelphe, rue de Hirschau - Kingersheim

Au programme :

- Procession aux flambeaux (les flambeaux seront fournis)
- Temps de prière
- Manala, jus de pomme et chocolat chaud

